

Elternrat Nänikon – Jahresbericht 2024/2025

Zum Wohle der Kinder engagiert sich der **Elternrat Nänikon** gemeinsam mit der Schule für eine partnerschaftliche Zusammenarbeit zwischen den Eltern, den Lehrpersonen und der Schulbehörde.

Die gelben Punkte in unserem Logo symbolisieren unser Ziel: ein aktives, positives Beziehungs-Dreieck (Kinder - Eltern - Schule).

Unsere Grundsätze: Der Elternrat

- **sorgt** für einen konstruktiven Dialog und unterstützt Schulprojekte.
- **fördert** Eltern durch Integration und Weiterbildung.
- **engagiert** sich für die Kinder.

Organisation

- Ansprechpersonen für Fragen oder Anliegen sind in jeder Klasse zwei gewählte Elternratsdelegierte.
- Diese Delegierten treffen sich vier Mal im Jahr mit Vertreter:innen der Schule und koordinieren Aktionen und Projekte.

«Eine gute Schule braucht aktive Eltern»

**An dieser Stelle ein
HERZLICHES DANKESCHÖN
an die Delegierten und allen Helfer:innen
für Ihren grossartigen Einsatz in diesem Schuljahr!**

Projekte und Aktivitäten

30. September 2024: 1. Delegiertenversammlung im Schulhaus Türmli

Es sind 30 von 32 möglichen Delegierten vom 1. Kindergarten bis zur 6. Klasse in den Elternrat gewählt worden. 25 Delegierte waren an der ersten Sitzung anwesend.



29. Oktober 2024: Aktion Pausenapfel

330 saftige Bio-Äpfel wurden im Diakonenhausladen «Egge Drü» in Greifensee bestellt und am Dienstag, 29. Oktober in den Kindergärten und den Schulen in Nänikon verteilt. Bereits vor dem Pausengong kamen die ersten Kinder angerannt und riefen «Ööpfel!». Schon nach kurzer Zeit sah man genüsslich essende Kinder, wo man nur hinschaute, und die Körbe wurden immer leichter.



29. Oktober 2024: Elternbildung „OK! Opposite Kids“

Hilfe, mein Kind hat Mühe mit Lesen, Schreiben und Rechnen! Susanne Biasio hat für alle interessierten Eltern einen Vortrag im Klairs zu diesem Thema gehalten. Sie ist Entwicklungs- und Lerntherapeutin zur Entwicklung von Kindern mit ADHS, ADS, Schulproblemen, Lernproblemen und Verhaltensauffälligkeiten. Es wurden verschiedene Strategien (z.B. Turnübungen) im Umgang damit vorgestellt. Im Anschluss fand ein reger Austausch unter den Teilnehmenden statt.



Donnerstag, 31. Oktober 2024: Verkehrssicherheit „Toter Winkel“

Die Kinder der 3. und 4. Klassen konnten hautnah erfahren, was der tote Winkel bedeutet. Im Lastwagen der Firma Heider wurde den Kindern klar, wo sich der tote Winkel befindet. Mit dem Polizisten wurde im Dunkelraum die Sichtbarkeit am Abend thematisiert. Als Abschluss erhielten alle Kinder ein stark leuchtendes Rucksäckli, welches am Halloween-Abend im Dorf gut sichtbar war.



8. November 2024: Lesenacht-Eltern-Apéro

Wenn es draussen kälter und dunkler wird, startet die gemütliche Zeit für Geschichten. Während die Kinder in der Schule die Erzählnacht geniessen konnten, trafen sich die Eltern zum gemütlichen und unglaublich reichhaltigen Apéro.



November 2024: Engel verschenken Weihnachtspakete

Auch in der Schweiz gibt es zahlreiche Kinder und Familien, die für Weihnachtsgeschenke keine oder nicht genügend finanzielle Mittel haben. Darum sammelt die Organisation «Petite Suisse Kinderhilfe» jedes Jahr Weihnachtspakete mit gebrauchten und gut erhaltenen Spielsachen oder anderen Kleinigkeiten wie Hygieneartikeln oder Schulsachen. Der Elternrat Nänikon unterstützte auch dieses Jahr die Weihnachtsaktion von Petite Suisse «Engel verschenken Weihnachtspakete». Insgesamt kamen über 40 Pakete zusammen.



6. Dezember 2024: Samichlaus in der Schule

Der Samichlaus und der Schmutzli besuchten die Näniker Kindergärten und Primarklassen. Genau am Freitag, 6. Dezember war der wöchentliche Waldtag der vier Kindergartenklassen. Bei den Kindern der 1. und 2. Klasse kam der bärtige Besuch in der Schule vorbei.



1. April 2024: Thek-Aktion

Zum elften Mal sammelte der Elternrat gebrauchte, aber gut erhaltene Theks, um diese unentgeltlich an interessierte Familien in Uster und Nänikon weiterzugeben. 33 Theks konnten in Uster und Nänikon vergeben werden. Weitere wurden in die Ukraine und ins Frauenhaus gespendet. Es war ein sehr dankbarer Anlass, bei dem es sogar Freudentränen gegeben hat. Die Sammlung wurde, wie bereits in der Vergangenheit, in Zusammenarbeit mit anderen Elternräten von Uster durchgeführt.



27. Mai 2024: Ein gesundes Znüni

Zum Wochenende offerierte der Elternrat allen Kindern der Primarschule „än gsunde zNüni“. Die 325 Grahambrotli aus der Albert's Backstube waren sehr lecker und die Kinder haben sich über die Abwechslung gefreut. Wegen des Sporttages der 5./6. Klasse wurde der Anlass um eine Woche verschoben.



21. Juni 2025: 1.-Klass-Event

Am Samstag, 21. Juni 2025 fand der 1. Klass-Event im Singvogel in Nänikon statt. 29 Kinder nahmen am diesjährigen 1. Klass Event mit ihren Familien teil. Es wurde wieder gezeichnet, geplaudert, fotografiert, gegessen und getrunken. 34 Kinder werden ab dem 18. August in zwei Klassen aufgeteilt in die Schule starten.



Finanzen

Der Jahresbericht enthält Angaben zum finanziellen Stand des Elternrats per Ende Schuljahr. Vor den Sommerferien 2024 waren 308.01 CHF auf dem Konto. Dieser Betrag wird aufs neue Schuljahr übertragen.